

ネット地盤が支え、首相の求める結果とは

共同通信社の電話世論調査によると、高市内閣の発足直後の支持率は64・4%。直前の石破内閣発足時の50・7%、その前の岸田内閣の55・7%と比べてもかなり高く、その後も高水準を保つ。背景として語られている。



はやし・かおり 1963年、名古屋市生まれ。88年から91年までロイター通信東京支局勤務。東京大准教授などを経て2009年から理学職。専門はジャーナリズム論。21年から東京大理事・副学長を兼務。日本メディア学会会長。著書に「メディア不信」など。

GEZ·KOZ
現舎

の、高市早苗首相の(1)ネシ
ト接觸だ。この言葉は報道ベンチャ
ー「J-press通信社」の米重克洋氏
による造語ひたれる。交流サ
イト(52%)までの発信力、
フォロワーや影響力を持つ支
援者との連携などにより、ネ
ット上に形成される支持基盤
のことをいう。

選舉には伝統的に「地盤、看板、かばん」の「三ばん」が必要とされてきた。だが人々がニュースを知るために毎日接触するメディアの中心が新聞やテレビからネットへと移った今、リアルな支持基盤ではなく、ネット地盤こそが重要になってきたのだという。では、高市首相のネット地盤とはどのようなものか。

この間、私はフロイスアシクやトマス・タグラムによつて、彼女のSNSをウォッチしてきた。そりに見られたれるのは、女性に伝統的に付与されてきたケアや協調、弱者へのいたわりといった属性やイメージを受け付けない「戦士」の姿である。高市首相自身も、そんな自己像を心でこころに

うに見える。
一方で、話のしゃべり口が、女性であるトヨ子を意識するのか、やや不自然とも思える笑顔が貼り付いている。

強く豊かに

女性だからといって、ケアの役割を担う必然性はないが、「女性初の首相」いう言葉は、政治の中で見直しがされてきた声が少しづつ上がられるのではないかといふう期待を抱かせる。

しかし、首相の語る国家像や政策を追うつか^②期待に反転する。そとにあるのは「より強い国家」より「強い秩序」そして、その秩序から「ぼれ落ちる人々の存在」がほとど想像されていない政治だからだ。

例えば、ユーチューブの「高市早苗チャンネル」「日本列島を、強く豊かに」という見出しだ。食料安全保障、エネルギー・資源安全保障、健康医療安全保障など「安全保障」。という言葉が頻出する。治安へのこだわりも感じられる。

インスタグラムでは笑顔満面の胸から上の写真といふ

戰鬪王一之

私の知る限り、現代の日本で何らかの主義主張や信念をネット上で発信する女性たち—政治家、学者、活動家、記者など—は、因縁をつけられ、追い回され、誹謗中傷の嵐に遭うことがあります。職場に脅迫状が送りつけられるといった珍

2 傍線部②の「期待」「反転」とはどういうことですか。本文中から「期待」は40字以内、「反転」は50字以内の記事を読んで、後の問に答えましょう。

1 傍線部①を説明した1文を、本文中から抜き出し、最初の3文字を書きましょう。

□□□

しかし。
ところが、ネット地盤が盤石であれば、仮に論争の火種となる発言をしたり不評を買つたりしても、親衛隊が代わりに闘ってくれる。多少の不思議な発言も容認され、自らの政治課題に取り組むことができる。

そのためには、ネット上で大きな保守層を味方につけなければならない。求められる政策には防衛費の増額、原発再稼働、排外主義につながりかねない外国人規制などが含まれる。

国会中継で、高市首相と片山さつき財務相が並んで座る光景や、高市首相が大勢のS P（警護官）を従えて移動する姿は、「女性活躍」の象徴のように映る。だが、そこには、歴代の男性首相以上に戦闘モードで突き込んでいた女性だ。

ユーチュープには、働く世代女性との座談会もあった。20「女性であるのに甘えず、女性であることを捨てずに」「仕事では結果を出していくしかない」と語っていた。

さて、ネット地盤をバックに上り詰めた高市首相にどうして、「結果」とは、誰のための、どのような結果なのだろうか。

反車云

}

3 傍線部③のように、ネット地盤を固めると、どんな効果がありますか。その効果を説明して、1段落を抜き出し、最初の3文字を書きましょう。

NIEワークシートのこたえ（2026年1月15日公開）

◆ワークシート「高市首相のネット地盤(社会)」
2026.1.15付 朝刊 11面 解答

1 交流サ

2 期待 政治の～う期待
反転 より強～い政治

3 ところ